

## CUATRO MUNICIPIOS

# Registran 379 eventos violentos en la entidad

FERNANDO SOLÍS



Durante el conteo de boletas en Zumpango, sujetos irrumpieron el lugar para quemar urnas

DOMINGO FERNÁNDEZ PÉREZ

## Reportaron enfrentamientos entre simpatizantes con saldo de dos muertos y actos de vandalismo

La Junta Local del INE en el Estado de México contabilizó hasta el último corte 379 incidentes en el marco de la jornada electoral de este 2 de junio, que involucraron a los municipios de JiQUIPILCO, Zumpango, Cuautitlán Izcalli y Tlalnepantla.

Destaca el enfrentamiento entre simpatizantes de los partidos Movimiento Ciudadano y el PRI, en las inmediaciones de la quinta manzana de la cabecera municipal, se desató una balacera que dejó como saldo dos emecistas fallecidos.

Los hechos se suscitaron tras la denuncia de supuestos actos de intimidación en las casillas de la zona, por lo que emecistas llegaron al lugar y fueron recibidos a balazos.

En el lugar murió un hombre, mientras que la segunda víctima falleció mientras recibía atención prehospitalaria.

Al respecto, Juan Zepeda, dirigente estatal de MC, a través de un comunicado, lamentó que la fiesta democrática del Edomex se convirtiera en un escenario de violencia.

Relatos de testigos señalan que entre los involucrados había simpatizantes de Felipe Sánchez Dávila, quien busca la reelección de la mano de Fuerza y Corazón por el Estado de México.

En tanto, se dio a conocer que uno de los fallecidos en el lugar era escolta de Iván Rivas, quien es candidato al Ayuntamiento de JiQUIPILCO por MC.

Pese a que en el lugar había elementos estatales, hasta el momento no se han reportado personas detenidas por estos hechos.

Al respecto, Anselmo García Cruz, representante de Movimiento Ciudadano ante el Instituto Electoral del Estado de México, durante la Sesión Permanente del Consejo General del IEEM, destacó que el equipo del candidato había recibido un reporte de la presunta compra de voto por parte de integrantes del equipo del candidato del Revolucionario Institucional.

“Al acudir nuestros compañeros a verificar los hechos, presuntamente fueron recibidos a balazos y en ese hecho, lamentablemente fallecieron dos compañeros del equipo de Movimiento Ciudadano. Al lugar arribaron elementos de la policía estatal, pero no hicieron nada; hay un video que circula donde al parecer hay una patrulla, donde no se distingue”, expuso.

Por lo anterior, demandó que las autoridades garanticen la tranquilidad y la paz en ese municipio y que se dé castigo a los responsables de la balacera en JiQUIPILCO.

“Estos hechos no se pueden tolerar, no se puede permitir que en un ejercicio democrático exista este tipo de acciones que insisto, son condenables, son repudiables desde cualquier punto de vista”.

Hasta el momento no se ha dado una versión oficial por parte de la Secretaría

General de Gobierno, que es la encargada de informar sobre los hechos relevantes en la entidad durante los comicios.

Por otro lado, a través de sus redes sociales, el candidato de PRI-PAN-PRD, Felipe Sánchez Dávila, condenó los hechos.

“Estos por supuesto que fueron provocados por gente que ni siquiera es de JiQUIPILCO que, de manera particular, trae un partido político con gente de Ecatepec que solamente viene a provocar disturbios en nuestras comunidades”.

Asimismo, el candidato aseguró que confía en que las autoridades realizarán el deslinde de responsabilidades correspondientes.

## PARTIDOS SE PRONUNCIAN ANTE HECHOS VIOLENTOS

Mientras el partido Morena denunció que han recibido llamadas para agredirlos y distraerlos, Movimiento Ciudadano y el PRI pidieron deslindar responsabilidades por lo sucedido en JiQUIPILCO.

A su vez, el PRD pidió conocer qué sucedió con la casilla quemada en Cuautitlán Izcalli.

Al reanudar la sesión permanente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) el representante de Morena ante el IEEM, Francisco Vázquez señaló que presentó denuncias por cerca de 400 llamadas que recibió desde la madrugada.

Por su lado, Anselmo García Cruz de MC dijo que hubo un ataque armado presuntamente entre simpatizantes de MC y PRI, y al parecer el candidato de MC reci-

bió una denuncia por supuesta compra de votos, y al acudir al lugar fueron recibidos a balazos y fallecieron dos personas.

Pidió deslindar responsabilidades y castigar a los responsables, pues esos actos, dijo, son repudiables.

El representante del PRI, Víctor Capilla afirmó que ellos no acompañan ningún acto de violencia ni nada que pueda alejar a las personas de las casillas. Pidió que las autoridades deslinden responsabilidades.

Agustín Uribe del PRD pidió conocer las incidencias que tienen las autoridades sobre la casilla que fue quemada en Cuautitlán Izcalli.

El Consejo General volvió a declararse en sesión permanente y prevé regresar para la apertura del Programa de Resultados Electorales Preliminares a las 20:00 horas.

## VALLE DE MÉXICO

En el municipio de Cuautitlán Izcalli, la votación se restableció en la casilla ubicada en la sección 771 localizada en el Fraccionamiento San Antonio, luego de que sujetos quemaron las urnas y que el INE restableció en la escuela Secundaria Social Número 626, Wenceslao Labra.

Por estos hechos hay un detenido que logró retener una persona a la hora de huir del lugar, en tanto que autoridades del INE restablecieron la votación.

La zona quedó resguardada por el Ejército, la Guardia Nacional y policías municipales de Cuautitlán Izcalli.

Mientras tanto, en Tlalnepantla detuvieron a dos sujetos por estar lanzando petardos a una casilla ubicada en el municipio de Tlalnepantla, quienes fueron remitidos al Ministerio Público para su investigación.

Más tarde, durante el conteo de votos de las casillas del distrito 28 Zumpango, fueron vandalizadas por sujetos, quienes les prendieron fuego.

Los hechos se registraron cuando un grupo de sujetos irrumpió en el parque arco techo, el cual se ubica sobre la calle Alfredo del Mazo esquina con Majuali, en el Barrio San Miguel, donde fueron instaladas las casillas de la sección 5883.

En el lugar, los funcionarios de casilla realizaban el conteo de las actas cuando fueron sorprendidos por los sujetos, quienes luego de quemar las urnas escaparon del lugar.

Aunado a lo anterior, entre las principales incidencias se reportaron atrasos en la instalación de casillas por cambios de domicilio con causa justificada, por propaganda electoral al interior o exterior a la casilla y por personas que se presentaron a votar sin presentar su INE, entre otras.

Cabe mencionar que en los reportes de inconformidades por parte de la ciudadanía, destaca la apertura tardía de casillas electorales en distintos puntos de la entidad, así como la insuficiencia de boletas electorales en las casillas especiales.

Y al cierre de la edición se reportaba que en Temascaltepec presuntamente robaron 7 paquetes electorales. **Con información de: Violeta Huerta, Ximena García, Elizabeth Ríos y Fernando Solís**

## Mueren 2 personas en EdoMéx durante jornada electoral

Además hubo urnas quemadas y lanzamiento de petardos.

Karina Villanueva

**E**n el Estado de México no hubo saldo blanco durante la jornada electoral del 2 de junio. Lo anterior luego de que en el norte de la entidad se suscitó un enfrentamiento que dejó como saldo dos personas sin vida y varias más lesionadas en el municipio de Jiquipilco. Además, en Cuautitlán Izcalli hubo quema de urnas en las casillas.

Aunque los titulares de las Secretarías de Seguridad y General de Gobierno estatales, Andrés Andrade Téllez y Horacio

Duarte Olivares, respectivamente señalaron previo y durante la elección que se garantizaba la seguridad y una elección en paz, los comicios registraron episodios de violencia.

### Norte

El incidente más grave se registró en el municipio de Jiquipilco, donde tras un enfrentamiento que terminó con disparos de arma de fuego entre simpatizantes de los partidos de Movimiento Ciudadano y el Partido Revolucionario Institucional, dos hombres murieron.

Estos hechos se suscitaron sobre la avenida Hidalgo en la comunidad de Manzana Quinta. Por los hechos no hubo reportes de detenidos.



Jornada electoral del 2 de junio.

Asimismo, la madrugada del domingo, también en el norte del EdoMéx, en el municipio de Jocotitlán fueron halladas lonas con mensajes intimidatorios en contra del alcalde Jesús Cedillo.

### Cuautitlán Izcalli

En el Valle de México, en Cuautitlán Izcalli, sujetos prendieron fuego a las urnas. En videos difundidos en redessociales se observa como al interior de una escuela secundaria se aprecia

el mobiliario y el material electoral, incluidas las urnas y mamparas en llamas. Los funcionarios de casilla denunciaron que las votaciones se desarrollaban de forma normal, cuando un grupo de encapuchados ingresó al plantel y cometieron el acto.

Uno de los presuntos responsables fue retenido por los vecinos del lugar, quienes lo golpearon. Los hechos se registraron en la casilla 761, ubicada dentro de la secundaria 626 "Wenceslao Labra", en el Fraccionamiento San Antonio. La casilla se cerró alrededor de las 3 de la tarde.

### Cuautitlán

La presidenta municipal por Ministerio de Ley en Cuautitlán, Carolina Pa-

checo, denunció la presencia de personas ajenas al municipio que presuntamente pretendían amedrentar a los electores. Pidió que la Guardia Nacional y el Ejército resguardaran las casillas en dicha demarcación.

### Corte

*Hasta el corte de las 22:30 horas del domingo, ni la SSEM, ni la Fiscalía General de Justicia del Estado de México se habrían pronunciado al respecto.*

En el municipio de Tlalnepantla un hombre fue detenido por lanzar petardos en una de las casillas.



*Diversos incidentes se registraron durante la jornada electoral de este 2 de junio en el Estado de México.*

## **Incidentes en jornada electoral Edomex 2024**

*Gerardo Mendoza*

Toluca- Diversos incidentes se registraron durante la jornada electoral de este 2 de junio en el Estado de México.

Una de ellas fue la balacera en el municipio de Jiquipilco, dejando como saldo una persona muerta y una más lesionada.

A través de un vídeo difundido por redes sociales, se puede ver el momento en el que sujetos armados disparan en varias ocasiones en contra de lo que parece ser una patrulla.

De acuerdo con las primeras investigaciones, quedaron involucrados diferentes grupos de personas militantes de por lo menos tres partidos políticos.

El enfrentamiento ocurrió sobre la avenida Hidalgo, antes de las 14:00 horas del domingo al momento que las personas pasaron de una discusión a los golpes y después a los disparos de arma de fuego.

Otro más sucedió en el municipio de

Cuautitlán Izcalli, donde un sujeto incendió la casilla 761.

Ubicada en la escuela secundaria número 626 “Wenseslao Labra”, llegaron elementos policiacos para detener al presunto responsable.

Y es que había ingresado al inmueble donde roció gasolina y prenderle fuego. También tuvo que intervenir elementos de la Guardia Nacional GN.

Cabe mencionar que esta persona tenía lesiones en la cabeza y rostro, no obstante fue trasladado ante autoridades de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México FGJEM.

En el municipio de Tlalnepantla, capturaron a dos sujetos que tenían planeado detonar artefactos explosivos en casilla electorales.

Los presuntos responsables fueron remitidos ante el Ministerio Público, donde se determinara su situación jurídica.

## Distintos hechos empañaron las elecciones en el EdoMéx

Por: Sergio Nader O.



**T**oluca, Méx.- A pesar de que el Gobierno estatal mantuvo vigilancia y constante monitoreo en durante la jornada electoral de este 2 de junio en los 125 municipios del EdoMéx, algunas entidades registraron hechos violentos e incluso la presencia del crimen organizado que causó que se empañaran las elecciones en las casillas colocadas.

Tal fue el caso de Cuautitlán México, donde la Policía del Estado de México capturó por lo menos a 35 integrantes armados de grupo de choque, teniendo lugar en el libramiento La Joya. La acción policial respondió a los esfuerzos por garantizar la seguridad y la integridad del proceso electoral en el municipio.

En Jocotitlán, presuntos integrantes de La Familia Michoacana dejaron una 'narcomanta' y abandonaron dos cuerpos humanos sin vida sobre la calle Insurgentes y Pedro Laguna, cerca de la casa de cultura municipal. De acuerdo con las primeras versiones, un grupo de personas se involucraron en una discusión que después llegó a los golpes y la detonación

con arma de fuego.

La candidata Ruth Salinas fue la que dio a conocer la forma en que fueron asesinados dos personas de su equipo, por gente que acusa, pertenece al candidato de la coalición "Fuerza y Corazón por EdoMéx en la localidad.

En Cuautitlán Izcalli, se reportó la quema de urnas en la casilla 761 localizada en la Escuela Secundaria Social Número 626, donde se detuvo a una persona de entre varios sujetos no identificados que intentaron robar los sufragios emitidos. En este evento también una persona resultó herida con quemaduras en el cuerpo.

De igual manera, en el municipio de Huixquilucan se intentan robar urnas en Huixquilucan, se reportó un intento de robo de boletas, dicho reporte fue el candidato al senado por la alianza Fuerza y Corazón por México, Enrique Vargas quien resaltó que se quisieron meter a robar unas boletas a una zona residencial. "Lo agarramos, decía que era de Morena y también ahí en Naucalpan, son pormenores, no hay nada todavía de peligro", resalto.

En el caso de Tlalnepantla, detuvieron a un presunto terrorista que dijo llamarse Sinai Daniel "N" y fue detenido cuando pretendía lanzar petardos en contra de casillas dónde, según su confesión, detectarían fuera ganando la Coalición PRI-PAN-PRD en municipios como Naucalpan, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Tultitlán, entre otros.

El sujeto fue detenido en Tlalnepantla, Estado de México y presentado ante las autoridades ministeriales, quienes determinarán su situación jurídica.

Estos son solo algunos hechos violentos que se tienen registrados en la entidad, y se espera que al momento sean los únicos, sin embargo, en lo que trascurre el proceso y se define quiénes resultan ganadores, se espera que más altercados se perpetren por lo que la autoridad correspondiente debe de estar al tanto en la violencia por las elecciones en las entidades mexiquenses.

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez implementó medidas de seguridad adicionales con el objetivo de asegurar un entorno seguro y democrático para todos los ciudadanos.